

Rathaus - Korrespondenz

Herausgegeben vom Wiener Magistrat, Magistrats-Direktion - Pressestelle

Wien, I., Neues Rathaus, 1. Stock, Tür 8 a // Fernsprecher-Nr.: B 40-500, Klappe 013, 837 und 838

Für den Inhalt verantwortlich: Wilhelm Adametz

Dienstag, 16. September 1952

Blatt 1392

Am Samstag:

Eröffnung von drei neuen städtischen Wohnhausanlagen

16. September (RK) Samstag, den 20. September, wird Bürgermeister Jonas drei neue städtische Wohnhausbauten feierlich eröffnen. Es handelt sich um die Anlage 5., Laurenzgasse 14-18 (15 Uhr), 13., Waldvogelstraße 18-24 (16 Uhr) und anschließend daran 13., Seelosgasse 14.

100. Geburtstag von Karl Stalehner

16. September (RK) Auf den 20. September fällt der 100. Geburtstag des populären Hernalser Gastwirts Karl Stalehner (Steinlechner), dessen Etablissement für die Entwicklung der Wiener Volksmusik und des Wiener Liedes bedeutsam war.

Er entstammte einer alten Hernalser Weinhauerfamilie, die in Alsegg ansässig war und deren Wirtschaft bald ein beliebter Ausflugsort der Wiener wurde. In der Folge vergrößerte sich der Betrieb immer mehr und 1872 wurden die "Prachtsäle" eröffnet, deren Blütezeit in die achtziger- und neunzigerjahre fiel und zu deren Stammkunden Angehörige aller Gesellschaftskreise zählten. Karl Stalehner führte die Waschermädelbälle ein, die Schrammeln und zahlreiche Volkssänger feierten hier Triumphe und Ziehrer ist durch seine Stalehner-Konzerte, die er mit seinen Deutschmeistern regelmäßig gab, berühmt geworden. Der erste Weltkrieg hat der Zeit unbeschwerter Fröhlichkeit ein Ende gesetzt. Im zweiten Weltkrieg wurde der Saal durch Bomben zerstört. Karl Stalehner starb am 23. März 1924 und wurde auf dem Hernalser Friedhof begraben.

Stand der Tierseuchen in Wien
=====

16. September (RK) Wie die "Rathaus-Korrespondenz" vom Veterinäramt der Stadt Wien erfährt, herrscht zur Zeit die Maul- und Klauenseuche in acht Gehöften der Gemeinde Fischamend im 23. Bezirk, Rotlauf der Schweine in drei Gehöften in drei Bezirken, Geflügelpest in zwei Gehöften in zwei Bezirken und offene Lungentuberkulose bei einem Rind.

Der Rotlauf der Schweine ist seit Jahresbeginn in 77 Gehöften aufgetreten. Wenn auch berücksichtigt wird, daß die Witterungsverhältnisse die Entstehung der Seuche begünstigt haben, so wird den Schweinebesitzern dennoch dringend empfohlen, von der anerkannten Schutzimpfung gegen Rotlauf häufiger Gebrauch zu machen und die Reinigung und öftere Entkeimung der Stallungen nicht zu versäumen.

Die Einschleppung und Weiterverbreitung der Geflügelpest wird sich in der Mehrzahl der Fälle verhindern lassen, wenn, wie schon so oft darauf hingewiesen wurde, neu eingestelltes Geflügel durch 40 Tage abgesondert von dem vorhandenen untergebracht wird, wenn keine rohen Eierschalen, sondern nur gekochte dem Futter beigegeben werden, wenn Schlachtabfälle von Geflügel nicht in den Hühnerhof geworfen werden und wenn beim ersten Erkrankungsfall der seuchenverdächtig aussieht, sofort der Tierarzt oder die Veterinär-
amtsabteilung beim Magistratischen Bezirksamt verständigt wird.

Die starke Ausbreitung der Maul- und Klauenseuche in Fischamend war durch den gemeinsamen Weidegang und die gemeinsame Tränke der Rinder im Inkubationsstadium, der Zeit zwischen Ansteckung und Ausbruch der Krankheit, zu erklären.

Durch die Errichtung einer Schutzzone, die Sperre der verseuchten Gehöfte, die Mithilfe der Magistratsabteilung 48 - Straßenreinigung, sowie die strikte Befolgung der durch das Veterinär-
amt angeordneten Maßnahmen und durch die Schutzimpfung der gefährdeten Klautiere ist es gelungen den Seuchenherd abzugrenzen.

Ein Riese unterwegs nach Wien
=====

16. September (RK) Wie die "Rathaus-Korrespondenz" von der Direktion der Elektrizitätswerke erfährt, haben heute die Elin-Werke in Weiz den ihnen von der Stadt Wien in Auftrag gegebenen 32 MVA-Wanderumspanner den Bundesbahnen zum Transport nach Wien übergeben. Der Transformator im Gewichte von 96 Tonnen wurde in Weiz bereits auf einem Tiefgangwagen verladen. Er wird voraussichtlich am Donnerstag in der Station Hadersdorf-Weidlingau eintreffen, vonwo er in das neue Umspannwerk West beim Auhof an der Wientalstraße gebracht wird. In Wien wurden bereits alle technischen Vorkehrungen für den Empfang und die Aufstellung des Riesentransformators getroffen.

Schweinehauptmarkt vom 16. September
=====

16. September (RK) Gesamtauftrieb: 4903 inländische Fleischschweine. Kontumazanlage: 453 inländische Fleischschweine.

Sämtliche aufgetriebenen Schweine wurden bei lebhaftem Marktverkehr zu vorwöchigen Hauptmarktpreisen rasch abverkauft,

Gartenfest im Altersheim Baumgarten
=====

16. September (RK) Morgen Mittwoch, um 15 Uhr, findet im Altersheim Baumgarten in der Hütteldorfer Straße ein Gartenfest für die Pfleglinge statt. Mehrere bekannte Künstler haben sich für die Veranstaltung in uneigennütziger Weise zur Verfügung gestellt, darunter Heinz Conrads, Emmerich Arleth, Franz Schier usw.